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Sacré Cœur de Bordeaux, 30 mars 2024 

 

 

Vigile Pascale (B) 
 

En 3 jours, nous sommes passés de la nuit la plus sombre de l’histoire à la nuit la plus 
lumineuse de toute éternité. Une journée de pluie, larmes du ciel, a séparé la nuit des 
ténèbres où Dieu a transpiré des gouttes de sang d’angoisse, de cette nuit éclatante de 
lumière par l’explosion d’un tombeau à Jérusalem d’où en est sorti le Christ ressuscité ! 
Jésus s’était présenté lui-même comme le Chemin, la Vérité, la Vie et la Lumière du monde. 
Sa résurrection et la marée des petites flammes de vos bougies cette nuit en sont devenues 
la preuve. Jésus Christ est ressuscité et vivant aussi dans ses membres, vous tous, les 
baptisés. La lumière du Christ, acclamée trois fois pendant la procession, a brillé sur vos 
visages. La nuit à peine commencée, est déjà arrivée à sa fin car le soleil s’est déjà levé ! 
 
Pâques est célébrée à la première pleine lune du printemps. Mon père, gynécologue à la 
retraite, disait toujours qu’il y avait plus de naissances pendant les nuits de pleine lune. 
En lien ou pas, mais la nuit de Pâques, nuit de pleine lune, est la nuit où notre mère l’Eglise 
connaît le plus de naissances dans le monde entier. Rien qu’en France, cette nuit, notre 
mère enfantera 12000 enfants, des catéchumènes qui vont renaître à la vie en sortant des 
eaux du baptême comme sortant des liquides amniotiques. [7 135 adultes (en augmentation de 31 

%) et 5 025 adolescents (en hausse estimée à 50 %)]  
 

Parmi nous, nous avons 6 jeunes, tous famille, frères et sœurs, cousins ou cousines qui 
entreront par le baptême dans une nouvelle famille plus large. Non, pas dans une belle 
famille, côté froide, mais dans la famille de Dieu, dans la famille de tous les saints et de tous 
les baptisés, enfants de Dieu. La seule famille qui est toute belle où toutes les côtés sont 
chaudes !  
 

Le livre de la Genèse nous rappelle que le baptême est une nouvelle création. La prière 
collecte décrit la résurrection du Christ comme une œuvre encore plus merveilleuse que la 
création au commencement du monde. Et le baptême c’est notre participation admirable à 
la mort et à la résurrection du Christ. 
 

A Abraham, Dieu a révélé qu’Il déteste les sacrifices humains mais qu’Il se laisse toucher par 
la foi et la confiance en Lui. Dieu promet à Abraham que lui-même prévoira l’agneau pour le 
sacrifice. L’agneau pascal sera l’agneau de Dieu, le Fils unique du Père. Le sang de l’Agneau, 
le sang du Christ, reçu à la communion, empêchera les griffes de la mort éternelle. 
 

L’Exode est la grande fresque du baptême. Jésus, comme le nouveau et vrai Moïse, sépare 
la mer Rouge en deux par son bâton qui est le bois de la croix. Les baptisés croisent la mer 
comme le Peuple d’Israël pour entrer dans le désert pendant 40 ans, notre vie terrestre 
avec ses défis, ses joies et ses peines pour arriver au ciel, la terre promise. Le peuple d’Israël 
a été esclave sous le joug du Pharaon d’Egypte. Les baptisés ont été esclaves du mal, ils ont 
été poursuivis par les forces du péché.  
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Mais le cantique le plus joyeux cette nuit est justement celui qui exulte que les forces du 
Pharaon, les chars et les cavaliers ont été éliminés par l’eau de la mer. La joie parce que 
l’eau du baptême a détruit nos péchés et nous a libérés de l’esclavage du mal et du 
mensonge. 
 

Le prophète Ezéchiel annonce l’eau pure qui coulera en abondance cette nuit sur la tête des 
catéchumènes. L’Esprit Saint, le grand cadeau de Pâques, le don de Jésus ressuscité à son 
Eglise, nous fera tout nouveau. Il vient transformer nos cœurs de pierre en cœurs de chair. 
L’Esprit Saint par l’onction du saint Chrême vient restaurer en nous l’image de Dieu. Cette 
image, qui est devenue une caricature de Dieu à cause de nos péchés. ( quand on étaient petits, 

avant l’époque des écrans et des applications qui transforment nos photos en caricatures, une des 
attractions favorites à la foire était le couloir des miroirs déformants : dans un miroir, on se voyait gros 
comme une patate, dans un autre, mince comme un spaghetti, dans un troisième un mélange des deux. A 
l’époque, cela nous suffisait pour être pliés en deux de rire … ) 

Le péché n’est pas un miroir mais nous déforme réellement. Moins rigolo. L’Esprit Saint 
vient restaurer l’image vraie et pure de Dieu en nous. 
 
Finalement, le vêtement blanc ou l'aube. Nos 6 jeunes, avec leurs racines au Centre Afrique, 
ont hâte de mettre leur vêtement blanc. Recevoir le baptême, c'est changer d'habits et 
d'habitudes. (Finis les maux de tête à cause de la pénible question, torture du luxe : "Comment vais-je 

m'habiller aujourd'hui ? Que vais-je mettre ce soir ? du CARHARRT ou du ZARA, des Nikes ou des Adidas ?". 
Bien que la nouvelle loi contre la discrimination capillaire vienne faciliter les choses, sauf pour les parents 
qui ne pourront plus exiger de leurs enfants qu'ils se peignent, se lavent ou se coupent les cheveux. 
 

Le baptisé se revêt donc avec le Christ qui nous libère de tous soucis. Il nous rend le choix 
d’habit facile car c’est lui notre vêtement. A partir du baptême, si nous ne mettons pas 
d'obstacle à la grâce, c'est le Christ qui vit en nous, qui travaille en nous, qui aime en nous. 
Nous sommes ses mains et ses pieds, ses yeux et ses oreilles, sa bouche, oui, son cœur. 
 

Oui, réjouissons-nous, le Christ est vraiment ressuscité ! Pendant que nos enfants pourront 
se divertir en ramassant les œufs en chocolat qui tomberont du ciel par les cloches, les 
enfants sous-alimentés de Gaza continueront à se battre pour essayer d'atteindre un petit 
paquet de survie tombant du ciel en parachute. 
 

Jésus Ressuscité le jour de Pâques, souffle son Esprit Saint sur les apôtres et leur donne la 
paix. Sa paix qu'il veut donner à la planète entière, à chaque être humain. 
Jésus, aujourd'hui c'est le monde, c'est l'humanité entière qui a besoin de quitter son 
tombeau, qui a besoin de ressusciter. 
Seigneur mort et ressuscité pour nous, aie pitié de nous ! Amen ! Alléluia ! 
 
 
 
 


